
 

 Выступление перед паломниками и жителями окрестностей
непорочного храма Разави - 21 /Mar/ 2018

بسم االله الرّحمن الرّحیم و الحمدالله ربّ العالمین و الصّلوة و السّلام علیٰ سیّدنا و نبیّنا ابیالقاسم المصطفیٰ محمّد و علیٰ آله الاطیبین
الاطهرین المنتجبین سیّما بقیّةاالله فی الارضین. اللّهمّ صلّ علیٰ ولیّک علیّ بن موسیٰ عدد ما فی علمک صلاةً دائمةً بدوام عزّک و سلطانک،

اللّهمّ سلّم علیٰ علیّ بن موسی الرّضا عدد ما فی علمک سلاماً دائماً بدوام مجدک و عظمتک و کبریائک. اللّهمّ صلّ علیٰ ولیّک علیّ بن
محمّد الهادی النّقیّ سلاماً دائماً بدوام عزّک و سلطانک

Именем Всевышнего, Всемилостивого и Всемилосердного!

Благодарю Всевышнего за милость и счастье вновь, через год посетить эту непорочную и благословенную
гробницу, увидеться с дорогим и преданным народом и передать свой искренний привет паломникам,
собравшимся здесь со всех концов страны, а также уважаемым жителям окрестностей этого священного
города. Поздравляю с наступлением нового года и праздником Новруз, также выражаю соболезнование в
связи с шахадатом Его Светлости имама Хади (ДБМ). Среди источников, дошедших до нас от святых
имамов, молитвы имама Хади (ДБМ) обладают особенностью, которая выражается в описании высших
степеней и статусов непорочных имамов в необычайно красивой и выразительной форме. Молитва «Джамиэ-
йе кабире», а также молитва Повелителя правоверных (ДБМ), произнесенная в день Гадир, которая считается
одним из избранных и лучших высказываний, дошедших до нас от имамов, оставлена нам от имама Хади
(ДБМ). Будем надеяться, что, благодаря ласковому взору этого дорогого нам имама, день шахадата которого
совпал с первым днем нового года и праздником Новруз, иранский народ и в новом году будет наделен
божественным наставлением.

Сегодня я хотел бы обсудить с вами, дорогие присутствующие здесь братья и сестры, а на самом деле, – со
всем великим иранским народом, несколько тем. Во-первых, вкратце и обзорно просмотреть весь
сорокалетний путь жизни Исламской Республики, – в плане ее принципов и основ, лозунгов и ценностей, а
также деятельности. Потому что нынешний, 1397 год, становится сороковым годом победы исламской
революции. За прошедшие сорок лет это развевающееся знамя приковало к себе взор и сердца многих
региональных народов. Мы хотим бросить беглый взгляд и посмотреть, в каком состоянии находятся
основные лозунги режима Исламской Республики, какой была наша деятельность, работа ответственных
руководителей и чиновников. Разумеется, это долгий и обстоятельный разговор, не соответствующий нашему
собранию, поэтому я ограничусь лишь кратким разъяснением почти ссылаясь на них. Подробное изложение
этой темы отложим на другое собрание во время благословенного месяца Рамазан. Если я доживу и осознаю
этот благословенный месяц, то в один из наших встреч мы, иншаллах, поговорим об этом. Это одна тема.

Следующая тема: наша страна обладает большим потенциалом и весьма широкими возможностями и
ресурсами, которые не использованы до сих пор, а если они будут использованы, то положение страны станет
намного лучше и она продвинется вперед гораздо быстрее. Вопрос, который я хочу обсудить заключается в
том, что же является препятствием для использования этого потенциала и этих возможностей; давайте
узнаем собственные недостатки в обращении с ними, и посмотрим, что привело к тому, что мы не можем
использовать эти богатые ресурсы.

Следующий вопрос касается лозунга нынешнего года, т.е. «поддержки иранских товаров». Сделаю пояснение
по этому поводу, а потом затрону проблемы нашего региона и немного поговорим о будущем. Это и есть
перечень тем сегодняшнего разговора, и я надеюсь, что присутствующие здесь уважаемые братья и сестры,
терпеливо выслушают их. Я прошу всемогущего Создателя дать мне силы изложить все эти темы ясно и
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доходчиво, так как запланировал.

Что касается главных ценностей революции, ее лозунгов и основополагающих принципов, скажу вам, что в
этом плане революция выдержала хороший экзамен. Т.е. иранскому народу удалось сохранить до настоящего
дня фундаментальные принципы и основные лозунги революции при всей их первоначальной твердости.
Главные ценности и лозунги революции следующие: независимость, свобода, народная демократия,
национальное чувство собственного достоинства и вера в себя, справедливость, и превыше всего, –
воплощение и реализация в стране религиозных предписаний и законов шариата. Эти лозунги сохранены в их
первозданной свежести.

Наша страна сегодня независима, и во время революции это было основным требованием народа, т.е. это
было реакцией народа на 200-летнее господство чужеземцев в этой стране. Нашей молодежи, исследователям
и ученым следует обратить внимание на этот момент. До победы исламской революции мировые
господствующие силы почти двести лет хозяйничали в этой стране, а правительства функционировали под
тенью иностранных держав. Каджары правили при гарантиях царского правительства России, т.е. в русско-
персидской войне и в вопросе Туркменчайского договора Аббас Мирза Каджари взял с русских обещание о
том, что власть останется у династии Каджаров, и она жила под знаменем российских гарантий. Затем
пришли англичане и посадили на трон Реза хана, и они же приводили к власти Мухаммеда Реза. Потом 26
мордада 1332 года на арену вступили американцы и заново посадили Мухаммеда Реза на трон. Т.е. на
протяжении этих долгих лет наше правительство приводилось к власти и свергалось то одними державами, то
другими. В какой-то период царская Россия и англичане заключили соглашение (1907 года) и поделили Иран
между собой, – одна часть находилась под господством англичан, а другая, – во власти русских, а маленькая
часть страны, – была независимой между ними. Т.е. страна находилась под таким вот владычеством
чужеземцев. Поэтому всеобщим требованием иранского народа было то, чтобы выйти из подобного
положения и приобрести независимость. Я могу заявить о том, что сегодня нет такой страны в мире чей
народ был бы настолько независим как иранский народ. Все народы мира в какой-то степени вынуждены
быть осмотрительными перед державами. Единственная нация, не находящаяся под воздействием какой-либо
державы, иранский народ. Поэтому суверенитет сохранился.

Свобода. Независимость и свобода рядом друг с другом всегда были частью главных лозунгов революции, и
свобода в этой стране обеспечена. Хотя, да, есть лица, которые используя существующую свободу
бессовестно заявляют, что ее нет. Иностранные радио и средства пропаганды подхватывают это с их уст,
раздувают и повторяют. Но реальность не такова. Сегодня в нашей стране есть свобода мысли и слова, есть
свобода выбора, никто не подвергается давлению, угрозам или преследованиям по причине того, что его
мнение не совпадает с мнением правительства. Если кто-то скажет, что подвергся прессингам из-за того, что
его мнение по какому-либо вопросу отличалось от государственных убеждений, это будет явной ложью.
Такого не может быть и такого не существует. Многие в средствах массовой информации, исходя из личных
убеждений, выражают свои мысли против правительства, отличающиеся и идущие вразрез с
общегосударственными, но никто не предъявляет им никаких претензий. Вовсе не обязательно, чтобы кто-то
выступал против них. В нашей стране есть свобода слова и можно выражать свои мысли.
Да, свобода в любой точке земли имеет свои границы; свобода, «действующая наперекор закону» не
существует, и нет свободы, «действующей против религии и ее законов». Рамки свободы в нашей стране
определяются Конституцией и законами страны, все они вдохновлены и исходят из священных законов и
принципов ислама. Конечно, есть и те, кто считают, что если свободны, то могут поступать противозаконно,
но это нелогично и такого не может быть. Вот почему свобода существует.

Народная демократия. Всеобщие выборы в нашей стране составляют часть беспрецедентных событий во всем
мире и разных стран. Примерно каждый год, а в последнее время раз в два года у нас проводятся выборы, и
на выборах все свободны. Все могут участвовать в них, и наш народ с большим энтузиазмом принимает
участие в выборах. Вы только подумайте, на протяжении этих сорока лет, пришедшие к власти
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правительства, выбранные народом, имели различные политические ориентации, – иногда одна
администрация действовали в рамках определенной политики, а приходила другая, – держалась
противоположной, но их всех выбирал наш народ. Так что в нашей стране установлена народная демократия.
Мы до сих пор не допускали, чтобы выборы в нашей стране откладывались хотя бы на день, даже во время
войны.

Следующий принцип и имеющаяся ценность, – это чувство национального достоинства иранского народа и
вера в себя. Т.е. не ощущение слабости и неполноценности перед другими народами, а наличие психологии
«мы сможем!», и к счастью, в стране этот дух имеет место быть. Разумеется, как я отметил, пояснения и
статистические данные по этим вопросам довольно обширны, так что я расскажу о них на других наших
собраниях. Сегодня, слава Богу, наш народ и наша молодежь твердо стоят на своих ногах, чувствуют себя
независимыми и уверены в себе.

Вопрос справедливости. Несколько недель назад я говорил (Выступление на встрече с народом провинции
Восточный Азербайджан 29.11.1396г.), что в этом вопросе мы отстаем, я убежден в этом, однако недруги
использовали этот момент иначе. Они истолковали это таким образом, будто страна не сделала ничего в
направлении социальной справедливости. Но это противоречит существующим реалиям, потому что по этому
вопросу в стране осуществлено очень многое, предпринято много хороших шагов, но это не является той
справедливостью, которую мы стремимся достичь, и о которой мечтает мусульманский народ, нас с этим
уровнем отделяет дистанция. А если вы сравните нашу страну с дореволюционным периодом или со многими
другими государствами, вы поймете, что здесь классовые различия не такие резкие, возможности неимущих
категорий населения шире, и вообще, в целом состояние системы образования, здравоохранения и других
направлений намного лучше многих других стран.

Я отметил для себя небольшую статистику и было бы неплохо озвучить ее здесь, а источником этих данных и
те, кто подготовил их, являются сотрудниками Всемирного банка, не внутреннего банка страны. Здесь
говорится, что до революции в Иране коэффициент Джинни был выше 50, этот коэффициент является некой
мерой и расчетом, используемым для представления классового разрыва между бедными и богатыми слоями
населения государства. Чем выше этот показатель, тем больше разрыв между социальными категориями
общества. Чем он меньше, тем этот разрыв ниже. До революции этот показатель превышал число 50, а в 1394
году он равнялся 38, т.е. нам удалось сократить этот разрыв между социальными слоями с 50 до 38.

Согласно другим статистическим данным, которые также сделаны Всемирным банком, т.е. международной
организацией, абсолютно бедные слои населения составляли 46% иранской нации, т.е. до революции
примерно половину иранского народа составляли беднейшие слои населения. Сегодня этот показатель достиг
9.5%. Конечно, это было в 1393 году, и у меня нет на руках данных последующих лет, но и этот показатель
свидетельствует о проделанной работе в этом направлении.

Исламская Республика при всех прессингах, которые осуществлялись в отношении нее, в направлении
достижения социальной справедливости сделала очень много, добившись хорошего прогресса в этом вопросе,
хотя, зарубежная пропаганда говорит совсем другое. Та справедливость, о которой мы мечтаем и к которой
стремимся, превышает достигнутый уровень. Именно поэтому лозунг справедливости достаточно реальный, и
этот лозунг, слава Богу, будет твердым и долговечным в нашей стране.

Вопрос религии и воплощения шариата также осуществлен, благодаря существованию в нашей стране Совета
Стражей, с которым враждуют все империалистические силы, потому что он служит обеспечению
соответствия законов и деятельности священным положениям шариата. Это все, что касалось лозунгов.
Поэтому я могу вкратце сказать, что сорокалетняя деятельность в направлении реализации основных
лозунгов революции была положительной и ее можно принять.
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Поговорим о деятельности чиновников и руководителей, о работе исполнительных органов. В области
безопасности и стабильности, можно расценивать деятельность этих органов очень положительно. В
направлении развития науки и технологий проведена довольно эффективная работа, в отношении
инфраструктуры страны, т.е. коммуникационных путей, плотин, электростанций, портов и т.д. динамика
весьма позитивная. В области не нефтяного экспорта, ВНП на душу населения по сравнению с
дореволюционным периодом увеличился вдвое, так что продуктивность и в этом плане имеет хороший и
приемлемый результат. То же самое можно сказать и о социальном развитии, т.е. деятельность
исполнительных органов в разных сферах дает основу для обнадеживающих прогнозов. И конечно же
зарубежная пропаганда выставляет другую информацию. Наши враги в своей пропаганде стремятся отдалить
народ от реальных положительных достижений и успехов исламского режима, чтобы разочаровать его в
исламской революции, исламском режиме и самом исламе. Однако существующие реалии таковы, как я и
сказал.

Следующая тема касается неиспользованных возможностей и имеющегося в стране потенциала, и это очень
важный момент. Я хочу сказать, что все достижения, возможности, всеобщие и национальные ресурсы,
которые вы наблюдаете, являются частью колоссальных возможностей страны. Потенциал и ресурсы страны
гораздо больше. Если нам удастся на основе правильного проектирования и планирования использовать
имеющийся потенциал страны, то прогресс и развитие страны будет гораздо выше сегодняшнего показателя.
Это и есть существующий потенциал нашей страны.

Один из них – это потенциал нашей грамотной молодежи, и это очень важно. У нас в стране в наличии десять
миллионов молодых людей с университетским образованием, более четырех миллионов студентов, занятых
учебой. Т.е. это составляет в 23 раза больше, чем в период начала революции, когда у нас было 170 или 180
тысяч студентов, а сегодня их более четырех миллионов, т.е. в 23 раза больше того показателя. Этот
потенциал чрезвычайно серьезный для страны. Помимо молодых студентов, весьма высока численность
молодежи, которая учится в научно-теологических комплексах и духовных академиях, а также молодых
людей, занятых практическим трудом. У них очень большие способности и они могут сыграть важную роль в
науке, промышленности, в практических делах, в воспитании и подготовке кадров. Мы неверно использовали
их возможности, и сегодня, к сожалению, неверно пользуемся их потенциалом. То, что я постоянно говорю о
том, чтобы молодые люди трудились везде, где они могут применить свою инициативу и силы, объясняется
именно этим. Стране требуется комплексная и всеобъемлющая программа действий для применения сил и
возможностей этой армии молодых людей, существующей в нашей стране. Поэтому, когда мы говорим
«вольному воля», это применимо не только к сфере культуры, а ко всем областям, эффективным для
прогресса страны, где молодежь сможет проявить себя. Это и есть одна из наших возможностей.

Одной из важных наших возможностей является демографическая волна, против которой выступают
некоторые и говорят «почему население страны по численности должно быть таким, почему должно быть
больше»? Но это ошибка. Восемьдесят миллионов населения – это престиж для страны, наша страна обладает
восьмидесяти миллионным населением. Это политика Запада, – позже я коснусь и этой темы, – т.е. политика
ограничения поколений сегодня схватила их самих же за горло и создает им проблемы. Они не хотят, чтобы
исламские страны имели большую численность населения, активную и талантливую молодежь. А то, что я
подчеркиваю, что поколения обязательно должны воспроизводиться и семьи непременно должны иметь как
можно больше детей, объясняется тем, что завтрашний день нашей страны будет нуждаться в этой молодежи,
а человеческие ресурсы не являются тем, что можно завезти из-за границы. Государство само должно
обеспечивать себя ими, поэтому демографическая волна служит одной из наших возможностей.

В числе широких возможностей нашей страны также значится ее территория и соседство с международными
нейтральными водами, мы не используем эти факторы в полной мере. Один из двух оконечностей
Персидского залива принадлежит нам, значительная часть Оманского моря также относится к нам. У нас
множество соседей, мы соседствуем с пятнадцатью государствами, и это служит хорошей возможностью и
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существенным шансом для нас. Наша страна в географическом плане находится в весьма особом положении,
она соединяет запад и восток, север и юг, и в географическом плане это очень важно.

В нашей стране имеются ценные природные источники, сегодня они без добавочной стоимости продаются за
рубеж – это нефть и газ. В прошлом году на таком же собрании (Выступление перед паломниками и
жителями окрестностей храма Разави в священном Мешхеде 01.01.1396г.) я сказал, что мы по общим
запасам нефти и газа в мире стоим на первом месте, т.е. ни одна страна не имеет в комплексе столько нефти
и газа, сколько ими обладает наш дорогой Иран. По газу мы занимаем первое место в мире, по нефти, –
четвертое, а по вместе взятым – нефти и газа в комплексе, мы занимаем первое место в мире. Это
грандиозный потенциал, весьма важные возможности, именно поэтому враг старается восстановить свое
господство и руководство над этой страной; из-за этих богатств. Они являются одними из ценных ресурсов
нашей страны, а еще имеются ценные залежи железной руды и металлов, пастбища, леса и множество других
возможностей. Если будет использован этот огромный потенциал, экономика Ирана среди двухсот государств
мира войдет в число первых двенадцати стран. Если с помощью инициативы и участия молодежи, участия
активных и усердных руководителей мы, иншаллах, задействуем весь этот колоссальный потенциал, то наша
экономика войдет в число двенадцати ведущих экономик мира и по многим показателям будет более
развитой. Но сегодня, разумеется, это не так.

Почему же мы не использовали эти возможности? Причина того, почему этого до сих пор не произошло,
кроется в наличии препятствий, и несколько из них я хотел бы перечислить.

Одной из них является неверие некоторых наших руководителей в наличие этого потенциала и
возможностей. Или они не верят, или не придают им должного внимания. В нашей стране столько молодежи,
и это тоже огромный потенциал, и некоторые наши руководители на протяжении долгого времени не
придавали этому особого значения. Некоторые не верили этому и не обращали внимания, говоря, что «эти
молодые ни на что не способны», и не воспринимали их всерьез. В тот день, когда ядерная промышленность
начала свою деятельность в нашей стране, и достигла вершин, о которых все знают, были такие, даже среди
наших ученых и представителей старшего поколения, которые говорили нам, что «не надо, все бесполезно,
все равно ничего не выйдет». Некоторые даже лично мне писали письма и говорили, что ничего не
получится. Почему? А потому, что те лица, которые были задействованы в этих процессах, были молодыми, в
возрасте тридцати лет и младше. И они смогли, а те, кто отрицал это, впоследствии признавались, что «да,
действительно им удалось осуществить все это». Сегодня в разных видах промышленности, нано и
технологиях, различных областях и промышленных сферах, как говорят европейцы, «хайтек», основную
часть составляют молодые люди. Они работают, прилагают усилия и очень способные. Наша молодежь
способна осуществить многое, и некоторые из наших чиновников долгое время не верили в это и не
придавали этому значения. 

Мне кажется, важнейшей проблемой нашей страны является психологическая проблема, т.е. то, что
всеобщее мнение не ведает о том, какое богатство сосредоточено в нашей стране. К сожалению, некоторые
наши руководители также не знают, сколько богатства, – человеческого и природного, – находится в
распоряжении государства. А враги пользуются этим, говоря, что вы неспособны или всего этого у вас нет. Я
настоятельно говорю нашему народу, что мы способны на все, мы состоятельные и возможности наши очень
широкие. Нашему руководству нужно поверить в силы и возможности нашей молодежи, и обратить на них
должное внимание. А молодые люди не должны уставать от работы, от проявления инициативности, и не
должны разочаровываться от отсутствия оценки и благодарности. Некоторые молодые люди жалуются нам,
что «мы осуществили такую-то работу», или «могли бы ее сделать» или «можем сделать, только на нас не
обращают внимания». Очень хорошо, только не надо испытывать разочарования, нужно продолжать начатое
дело и проявлять инициативу, ведь у всех, – и ответственных чиновников, и молодежи, – есть свои задачи и
обязанности. 
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Это одно из препятствий.

Другое препятствие состоит в недостаточности усилий в работе. Некоторые люди, несущие ответственность в
разных областях, к сожалению, проявляют лень и халатность, мало работают, тогда как положение страны
требует максимально усердной и добросовестной работы. Руководители и чиновники, все на своих местах
должны увеличить свое усердие и труд.

Еще одно препятствие, которое привело к тому, что мы не используем имеющиеся возможности, заключается
в нашем доверии иностранным ярлыкам и этикеткам. Я говорил, что наш народ по сравнению с
иностранцами не является инертным. Некоторые наши руководители в разных частях страны больше
доверяют иностранным этикеткам, нежели своим, местным! Это большая ошибка. Вы только обратите
внимание, пресловутая демографическая политика Запада выражается в словах «Меньше детей – лучше
жизнь». Это европейская политика, политика Запада, они сами же следуют ей, и сегодня в связи с этим у них
возникли проблемы. Теперь они награждают семьи, в которых рождаются дети, тем самым, стремятся
возместить эту отсталость, но пользы никакой. Эту политику, иностранную модель, некоторые восприняли.
Несколько лет назад я говорил и настаивал на том, – в выступлениях и частных собраниях с членами
руководства, – чтобы были устранены препятствия для появления нового поколения. Наши руководители
согласились с этим, подтвердили мои слова, только в управлении среднего звена, к сожалению, существуют
препятствия. Так, как следует воспринять и выполнять исламскую модель

تَنَاکَحوا تَناسَلوا  تَکثُروا فَاِنّی اُباهی بِکُمُ الاُمَمَ یَومَ القِیامَة

«Женитесь, создавайте семьи и увеличивайте свой род и потомство! Действительно, в Судный день я буду
гордиться вашей многочисленностью!» («Джамеуль-ахбар», стр. 101), они не выполняют, но зато следуют
иностранному рецепту! Это еще одно препятствие нашего развития.

Следующее: выполнение политики Всемирного банка, – политики корректировки, имеющей отношение к
некоторым международным обязательствам, как они говорят, «конвенциям». Выполнение этой политики
создает препятствия для прогресса страны.

Другая причина состоит в безразличии к генерирующей способности нашей экономики, ибо эта способность
является частью политики экономики сопротивления и особенностью этой экономики. Генерирующая
способность экономики означает создание богатств посредством внутренней деятельности страны, без
оглядки на зарубежные страны, сосредоточив взгляд на внутреннее пространство, а не за пределы страны. На
протяжении прошлых лет администрации разных правительств несколько раз пытались взять кредит из
Всемирного банка или Международного фонда. Я не позволил и предотвратил это. Были приняты
подготовительные меры, чтобы осуществить это. Но что-то просить и требовать у иностранцев и брать на
себя в связи с этим обязательства является большой ошибкой. Экономика должна генерировать изнутри.
Разумеется, смысл внутреннего генерирования экономики не означает того, чтобы мы закрыли все двери
страны. Нет. Мы сказали, «внутреннее генерирование и ориентация на внешнее пространство», – чуть позже,
после разъяснения лозунга поддержки иранских товаров я поговорю и об этом. Так что, еще одно
препятствие состоит в безразличии и отсутствии внимания к политике внутреннего генерирования
экономики в стране.

Еще одно препятствие на пути к прогрессу страны – это политический или фракционный трайбализм, т.е.
если эту работу, скажем, выполните вы, то хорошо, а если ее выполнит противостоящая фракция, – то плохо.
Это является проблемой нашей работы, мы подвержены этим явлениям политического или племенного
фракционизма, нужно освобождаться от этого. Если кто-то хорошо выполнил работу, даже если это ваш враг,
а руководство работой и полномочия принятия решения находятся в ваших руках, нужно пропагандировать
эту хорошо выполненную работу и продолжать ее. А то, что работу выполнил такой-то, поэтому мы ее не
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выполняем, поскольку он из противостоящей фракции, – это ошибка, так нельзя. Одна из проблем эта и есть.

Еще одной нашей проблемой является отсутствие серьезной борьбы с коррупцией. Скажу я вам, то что
сегодня вопрос коррупции, т.е. коррумпированность и ее популярность в стране превратились в весьма
распространенную проблему – это не так. Разумеется, коррупция даже в малых пропорциях – это плохо и
приносит вред. Но то, что некоторые говорят, что коррупция охватила все сферы, – нет, никоим образом
такого нет и в помине. В руководстве страны немало правильных, верующих, честных и благочестивых
людей, их много, их большинство. Лишь малое их количество, коррумпированы и с ними нужно вести
серьезную борьбу, последовательную и регулярную. А то, что мы будем разглагольствовать об этом и
поднимем шум, а спустя некоторое время все стихнет, – в конечном итоге, это не принесет пользу нашей
стране. Так что, одна из наших проблем заключается в отсутствии серьезной борьбы с коррупцией.

Дорогие мои! В числе наших трудностей значится и упор страны на нефть. Нефть – это наш дар свыше, но то,
что наша экономика привязана к нефти, является одной из величайших проблем нашей страны. Мы должны
приложить все усилия и сделать так, чтобы нефть была независима от экономики, чтобы не мы зависели от
нефти, а она зависела от нас. Если же мы будем зависеть от нефти, поскольку ее стоимость определяют
другие державы, – иногда вводят санкции, иногда покупают, порой говорят «купим нефть у той страны, а не у
этой», – такого рода трудности будут иметь место. Мы должны избавить себя от нефтяной экономики, и,
конечно же, это очень трудное дело, но, в конце концов, нужно обязательно это сделать.

Одна из серьезных препятствий состоит в основных наших недостатках в вопросе образа жизни, и он уже не
имеет отношения к членам руководства, а касается всех нас и каждого представителя общества. У нас есть
проблемы в образе жизни, и одна из трудностей – это излишняя употребительность, другая, –
расточительство и транжирство; следующая проблема – чрезмерное стремление к материальным благам и
комфорту, и конечно же – пристрастие к роскоши и аристократичному образу жизни. Сегодня, к сожалению,
роскошество спускается из высших слоев общества в нижние. Представители средних слоев, когда пытаются
организовать торжество или свадьбу, делают это с роскошью и помпой, подобно состоятельным
аристократам. Это беда! Это неправильно и наносит удар стране. Потреблять слишком много, жаждать
большего и транжирить, – все это составляет серьезные дефекты и недостатки нашего образа жизни.

Мы должны с пристрастием относится к национальной экономике. Потребление иностранных товаров
является нашим главным отрицательным качеством, мы должны быть заинтересованы в потреблении местной
продукции и болеть за свою национальную экономику.

В той форме, в какой наша молодежь болеет за какую-то футбольную команду, – одни болеют за красную
команду, другие, – за голубую, причем фанатично, и даже с таким же фанатизмом за иностранные команды, –
кто то за РЕАЛ, а кто-то, – за другую команду (смех в зале); вот как они проявляют фанатизм за эти
команды, – если с таким же фанатизмом мы будем болеть за национальную экономику и внутреннее
производство страны, многие наши проблемы исчезнут, а дела придут в порядок. Это является еще одним из
препятствий для развития.

Что ж, а теперь поговорим о лозунге этого года. Тема: «поддержка иранских товаров», и это – лозунг
нынешнего года. Прежде всего, скажу, что некоторые говорят о том, что мы определяем лозунг года, и нет
никакой пользы в этом, поскольку никто его не выполняет, почему же впустую выдвигать лозунг? Я не
согласен с подобными утверждениями, ибо лозунг года определяется с двумя целями: во-первых, задается
направление исполнительской политике и деятельности государственных и правительственных чиновников,
во-вторых, ориентируется всеобщее внимание, т.е. целью является обращение всеобщего внимания на тему,
наиболее важную для нашей страны. Сегодня вопрос иранских товаров приобретает для страны особую
важность. Возможно, в разные годы некоторые представители правительственной администрации не
соглашались с лозунгами, которые мы выдвигали каждый год. Но есть и те, кто принимает их, выполняет и
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следует им, работая по мере своих сил. Конечно, если работа выполняется полноценно и качественно, то и
результаты ее становятся лучше и масштабнее. Поэтому говорить, что лозунги бессмысленны и не приносят
никакой пользы, неправильно. Наоборот, лозунги очень даже полезны.

Лозунг нынешнего года относится и к руководителям, и к народу, и он таков: «поддержка иранской
продукции». Иранские товары означают конечный продукт работы, инвестиций и экономической
деятельности, ума, инициативы и т.д. Инвестор со своим капиталом, рабочий своим трудом, проектировщик
и разработчик своим умом и знаниями, все они прикладывают усилия, и результатом их труда становится
иранская продукция. Именно поэтому эта продукция – дело великое и важное, ее нужно поддержать. В
поддержке иранских товаров, которые являются продуктом трудовой деятельности экономических и рабочих
активистов, а также инвесторов, плановиков и разработчиков и т.д., народ играет роль как в качестве
изготовителей иранских товаров, так и их потребителей. Он должен и производить (позже я разъясню, что
именно нужно делать), и стараться использовать иранскую продукцию. Это является задачей и обязанностью
и народа, и государственных чиновников, т.е. этот лозунг обращен и к народу, и к чиновникам.

Так, а как надо поддерживать? Во-первых, эта поддержка должна проявляться в виде увеличения
производства, за которое отвечают государственные руководители, именно они должны осуществлять
планирование. Эта задача также возлагается на плечи самого народа, чтобы повысились уровень внутреннего
производства и качество продукции.

Великий пророк сказал:

رَحِمَ اللّهُ امرَءً عَمِلَ عَمَلاً فَاَتقَنَه

«Всевышний милосерден к тому, кто творит благие деяния основательно и твердо!» («Шавахедут-танзиль», т.
1, стр. 5)

Работа должна быть выполнена твердо, хорошо и красиво, необходимо повысить качество труда.

Еще одна форма поддержки – соответствие с потребностью, вкусом и предпочтениями сегодняшнего дня, это
тоже поддержка. Нельзя выпускать продукцию, не принимая во внимание желание народа. Производство
иранских товаров означает, что нужно выпускать продукцию, отвечающую эстетическим вкусам и желаниям
народа, чтобы они не были лишены изысканности и красоты.

Одним из видов поддержки иранской продукции служит поиск рынков за пределами страны и экспорт.
Помимо отдаленных стран, которые могут потреблять иранские товары, мы соседствуем с пятнадцатью
странами и нужно использовать это соседство и экспортировать иранские товары. Эта задача возлагается на
министерство иностранных дел, а также на министерство торговли и народных активистов экономики. Они
должны искать рынки сбыта. Мне предоставили статистику, поскольку я не отметил для себя, и точно не
помню, но данные очень важные; так вот, согласно этой статистике, если нам удастся двадцать процентов
нашего производства, необходимых соседним странам, – только соседним, – т.е. двадцать процентов всей
потребляемой ими массы товаров взять на себя, то появится конкретное количество рабочих мест. Очень
высокая цифра, которую я сейчас не могу вспомнить, но ее воздействие на занятость в стране и накопление
национального богатства будет весьма высоким. Это еще одна форма поддержки.

Затем снижение себестоимости товаров и их конкурентоспособность. Один из важнейших вопросов страны
заключается в том, чтобы мы смогли сделать нашу внутреннюю продукцию конкурентоспособной с
иностранной и производить товары по возможности дешевле иностранных, что, конечно же, требует
предварительных мер и условий, некоторая часть которых ложится на ответственность правительства, а
некоторая, – на наши плечи.
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Эта поддержка также имеет свои требования и условия, при несоблюдении которых поддержка не будет
осуществлена. Одно из условий – серьезный контроль над импортом со стороны правительства.
Правительственные чиновники должны строго регулировать и управлять импортом. Категорически не
должны ввозиться товары, производимые или же способные производиться внутри страны. Ко мне
обращаются и во многих случаях жалуются, говоря, что мы создали завод, произвели эту продукцию, но как
только она собирается поступить на рынок, двери таможни открываются и из-за рубежа поступают
аналогичные товары! Это становится причиной безуспешности, разорения и возникновения проблем для
большинства наших заводов и фабрик. Поэтому импорт непременно должен находиться по контролем
правительства.

Иногда импортируют ненужную продукцию и когда мы указываем ответственным инстанциям на ненужность
ее ввоза, то получаем ответ, что ответственность за это несет частный сектор. Но этот ответ ни в коем случае
не удовлетворительный, поскольку частный сектор должен находиться под контролем правительства.
Правительство должно регулировать и контролировать все, что импортируется, в каком объеме, и что не
должно ввозиться в страну. На эти моменты следует обратить внимание, это является одним из важных мер,
которые необходимо предпринять.

Следующее обязательное условие поддержки внутренней продукции – борьба с контрабандой, и, к
сожалению, в разные годы эта борьба велась не вполне серьезно, но она необходима. Я недавно слышал, что
министерство экономики на таможне запустило некую систему, и говорят, что она весьма эффективна и
полезна в предотвращении ввоза контрабанды. Отлично, надо продолжить эту работу и обязательно
претворить ее в реальность. Нужно предотвращать контрабандный ввоз, а народ должен быть внимателен к
контрабандному товару и, если столкнется с ним, нарочно не использовать его, чтобы контрабандисты не
имели с него прибыль и не занимались этим. Статистические данные наших молодых специалистов о
разрушительном воздействии незаконного ввоза в страну представляют нам очень важную информацию. В
этой сфере работают хорошо разбирающиеся в ней молодые специалисты и они предоставили мне
статистику, показывающую сколько занятости уничтожает конкретное количество импорта, ввозимое в
страну! Мы тут стонем по поводу безработицы молодежи, а импорт все также, подобно наводнению,
продолжает наполнять страну. Поэтому один из видов поддержки внутренней продукции – это борьба с
контрабандой и беспорядочным ввозом товаров.

Еще один вид поддержки – инвестирование активистов экономики в производство. Если инвесторы хотят
инвестировать, пусть лучше вкладывают средства в производство, а не занимаются спекулятивными делами.
Если они исправят свое намерение, сделают его искренним, во имя Всевышнего и для страны, тогда такое
инвестирование будет считаться поклонением. Инвестирование приносит прибыль, но если оно делается во
имя развития страны и помощи народу, это становится поклонением.

Эти вопросы касались темы поддержки иранских товаров, и мой совет таков: как я отметил, нужно
фанатично искать местные товары, продавец должен продавать иранские товары, покупатель должен
приобретать иранские товары, государственные чиновники должны помогать иранскому производству и
предотвращать контрабанду и импорт. Эта тема окончена.

Пару слов скажу о региональных проблемах и подлостях американцев, ведь это тоже входит в перечень
важных вопросов дня. Исламская Республика в прошедшем году высоко подняла знамя чести, могущества и
достоинства иранского народа в регионе. Исламская Республика сыграла важную роль в уничтожении
такфиристских группировок в регионе. Она сделала это. Исламская Республика смогла уменьшить зло и
беды, идущие от этих еретических группировок и создать безопасность в наиболее важной части этого
региона, и все это сделала Исламская Республика. Это большие дела, их нельзя умалять. Наглецы
международного уровня, те, кто стремится влезть во все внутренние дела различных регионов мира,
выражают протест по поводу того, почему иранцы принимают участие в событиях Ирака, Сирии и других
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стран? Почему Иран вмешивается? Вам-то какое дело? Исламской Республике удалось нейтрализовать планы
Америки в этом регионе. А каким был этот план американцев? План был таким, что они создали злые и
жестокие силы, подобно ИГИЛ, чтобы отвлечь внимание народов от оккупационного режима сионистов и
занять их своими внутренними проблемами, гражданской войной, внутренними трудностями, чтобы у них не
было возможности даже подумать о сионистском режиме. Таков был план американцев, когда они создавали
ИГИЛ, а нам, благодаря мудрости и позволению Всевышнего, удалось эти планы нейтрализовать.

Они говорят, что участвовали в уничтожения ИГИЛ. Полная чушь! Американская политика заключается в
том, чтобы иметь ИГИЛ, но только в своем кулаке. Разумеется, создание ИГИЛ и им подобных для
американцев не составляет труда, только контролировать их не просто. Американцы хотят иметь ИГИЛ в
своем распоряжении, держать их в своем кулаке, и вовсе не намерены их уничтожать. Их не интересует
безопасность региона, к тому же обеспечить ее они тоже не в состоянии. Доказательством этому служит
Афганистан. Вот уже четырнадцать лет, как американцы вступили в эту страну. Что они там потеряли?
Удалось ли им установить безопасность в Афганистане? Вовсе нет! Не смогли! Некоторые говорят, что не
смогли, другие утверждают, что не захотели. В любом случае это лишь доказывает вину и неуместность
высказываний американцев и им подобных (т.е. англичан и других), в оправдание своего присутствия в
регионе.

Наше присутствие и участие было по желанию государств, и всюду, куда мы вступали, это происходило
потому, что страны и нации региона просили нас об этом. Мы не совершали насилия, не диктовали никому
свою силу, не вмешивались во внутренние дела других государств. Они просили о помощи, и мы ее оказали,
причем, оказали, мотивируя соображениями логики и рациональности. Пусть все знают об этом. Любая
помощь, оказанная в направлении региональных проблем, была оказана с расчетом логики и рациональности.
Это не было сделано из эмоциональных побуждений. Абсолютно нет! Мы, слава Богу, смогли это сделать, и
сделали успешно, и впредь будет именно так. У нас нет намерения вмешиваться в дела других государств, и,
без сомнения, мы можем утверждать, что в отношении региональных проблем Америка не достигнет
поставленных целей, а мы, иншаллах, претворим свои цели в реальность.

Хочу подытожить наш разговор, дорогие мои! Резюмирую сказанное в нескольких словах: во-первых, все
проблемы нашей страны разрешимы, у нас нет трудностей, которые невозможно было бы решить. У нас нет
таких проблем, ключи от которых находятся в руках иностранцев. Проблемы есть, но они могут быть
решены, а ключи находятся в руках самого иранского народа и государственных чиновников.

Второе: Наша революция развивается и продвигается вперед самым лучшим образом, и сорокалетие
революции не является периодом ее старости, временем ее отступления, это время зрелости и
жизнеспособности революции. Исламская революция в свои сорок лет, слава Богу, могущественна, она
сохранила свои лозунги, ее знамена развеваются и она устремлена вперед.

Третий момент: Наша молодежь на всех аренах жизни является предметом надежды всей страны, она очень
ценна для нас. Сегодня молодые заняты активной деятельностью в передовых отраслях, в области искусства
и культуры, – тоже молодежь, в военном деле и командовании, – молодежь играет главную роль. Если
молодежь будет находиться и в сфере управления, то руководство будет более динамичным и быстрым. Я
рекомендую, чтобы в разных видах управления больше использовали нашу молодежь.

Следующий момент: враги надеялись, – и это очень важно, – что третье и четвертое поколение революции
отвернется от нее, однако сегодня склонность и привязанность третьего и четвертого поколения к
революции, их глубокая и осознанная заинтересованность в революции, если не больше, чем это было в
первом поколении, то ничуть не меньше. Враг прилагает все усилия, чтобы раздуть и преувеличить наши
проблемы намного больше, чем они есть на самом деле.

                                      страница 10 / 11



 

 

В ответ я говорю, что в руках молодежи все эти трудности, благодаря милости и руководству Всевышнего,
найдут свое решение. Враг очень обеспокоен и раздражен всесторонним развитием нашей молодежи. Вы
видели, как наши враги, американцы и Запад, были против наших центрифуг. Это было не потому, что эти
центрифуги обогащали уран, скорее, это больше происходило потому, что научное развитие обогащало ум и
сознание нашей молодежи, приводило их в готовность для еще более значимых дел, и еще больше потому,
что демонстрировало возможности Исламской Республики в воспитании и повышении уровня развития
молодого поколения страны. Вот, что я вам скажу, наша дорогая молодежь возвысит эту страну, причем,
сделает ее лучше того, что было в умах предыдущего поколения, т.е. нашего. Иншаллах, они сделают ее
лучше и смогут поднять знамя независимости, величия и чести этой страны выше, чем это было до
сегодняшнего дня.

О, Аллах! Причисли нашу молодежь к своим милостям, милосердию и наставлению на путь истины и укрепи
ее стопы на этом пути!

О. Господи! Во имя Мухаммеда и его семейства возвысь еще больше Исламский Иран, и воссоедини
непорочный дух дорогого имама, открывшего нам этот путь, с избранными Тобой святыми!

О, Боже! Ниспошли радость и довольство нами священному сердцу Повелителя Времени (ДУАП)! Причисли
всех нас к молитвам этого дорогого нам святого!

О, Всевышний! Причисли нас к духовному и божественному наставлению этого святого! Ниспошли нам
милость быть его последователями и ускорь его пришествие!

Мира вам, милости и благословения Аллаха!
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